

子育て・障がい者支援～みなさんの声を区議会で質問しました



コロナ禍で出産立ち合いや面会もできず、外出や施設利用制限などで、妊産婦や保護者が孤立を深める状況がありました。少しづつ落ち着きを取り戻していますが、身近なところから子育て中のみなさんと子どもたちの支援策を区議会11月会議で提案しました。

【問】ふれあい館の親子ひろばに保育士配置を

【答弁】日ごろから有資格者がコミュニケーションをはかり、事業の充実に取り組んでいる。指定管理者と連携を図り、全ての利用者に寄りそった対応に努める。…ゆいの森の遊びスペースのスタッフ常駐のように、親とふれあい、子どもと遊んだりできる体制になるといいな。（相馬）



【問】双子・三つ子などの移動支援の充実を

【答弁】双子など多胎児世帯の移動支援として、2歳児以下の世帯にタクシー券を発行しているが、タクシー券の対象拡大や家事支援の要望もあり、区としても検討していく。



…双子などの育児に追われて、孤立することがないように応援したい。実態にあった支援の充実を急いでほしい。（相馬）

【問】産後ケアまで保健所の切れ目ない体制を

【答弁】妊産婦・乳児の支援に必要な事業を年々充実している。保健所と関係部署が連携して切れ目のない支援を目指し、情報の共有などを進めている。

利用者の声をよく聞き、よりよい支援ができるようにする。…保健所は北庁舎で、産後ケアの所管は本庁舎の子育て支援部となっており、保健所で一貫した体制を作って支援を行ってほしい。（相馬）



【問】障がい者スポーツの練習場所の確保支援を

【答弁】スポーツセンターのバリアフリー化や障害者が利用しやすい環境を整備し、利用料も減額している。障害者がよりスポーツに親しみやすい環境整備に力を尽くす。…引き続き身近な問題も取り上げていきます。みなさんのご意見もお寄せ下さい。（相馬）

読売がカルチャー講座を撤退



町屋文化センターのカルチャー講座が、今年度で終了することになりました。コロナ禍でグリーンパール那須の売却やニューアカオの撤退、さくらバスの縮小など区民生活にさまざまな影響が広がっています。

町屋文化センターは荒川区芸術文化振興財団（ACC）が運営し、カルチャー講座は、(株)読売・日本テレビ文化センターが文芸・書道・手工芸・美術・囲碁などの企画・運営を実施してきました。読売は現在16か所で事業展開していますが、町屋と金町で撤退の方向です。

ACCは新年度から新たに引き受けてくれる事業者を選定中ですが、なかなか難しいようです。新しい事業者が決まらなると、施設の運営と区民への文化提供に大きな影響が出ます。あらためて、荒川区の文化芸術行政の根本的な見直しも必要でしょうか。



東京都が同性パートナーシップ制度を来年度導入へ

小池都知事は、7日(火)の都議会本会議で「同性パートナーシップ制度」を来年度内に導入する考えを明らかにしました。今年6月に都議会で「導入をもとめる」請願が趣旨採択され、小池都知事も制度導入を表明していました。



全国130自治体 都内でも12市区

「同性パートナーシップ制度」は、同性のカップルを夫婦同様にみなすため、パートナーとして届け出たことを証明する制度です。全国130以上の自治体で導入、東京都でも12市区ですすでに導入されています。

パートナーシップ制度にかかわる都内の状況

	23区		市	計	
導入	8区	渋谷・世田谷・豊島・江戸川・港・文京・足立・中野	4市	府中・国立・小金井・国分寺	12市区
陳情を採択	6区	北・墨田・葛飾・板橋・目黒・荒川	3市	調布・日野・八王子	9市区

認定されると、パートナーの病気や死亡などの場合に、当人の関係を周囲に説明しやすくなる、公営住宅の家族向け世帯への入居や、住居購入のためのローンや保険への加入など、経済的・物理的な支援も可能になります。

約7割が導入を希望

都が10月に性的マイノリティの方約1,000人を対象に行ったアンケートでは、導入をもとめる意見が約7割でした。アンケートの詳細は

来年3月に公表される予定ですが、切実な要望を反映した制度化といえます。荒川区でも4月に区民から出た「同性パートナーシップ制度の導入を求める」陳情が採択されており、区も制度導入の検討中でした。今後、導入される都の制度と区の役割分担などをどうするのか、検討が必要です。ご意見もお寄せ下さい。区議会でも引き続き議論していきます。

あらかわ遊園 値上げを可決

あらかわ遊園の入園料を大人200円 → 800円に、大型遊具や釣り堀の利用料など値上げの条例案が、賛成多数で



		現行	改定案
入園料	大人	200円	800円
	65歳以上中学生	100円	400円
	小学生	100円	200円
	未就学児	無料	無料

可決されました。値上げ反対は日本共産党区議団のみでした。公共施設である以上、目的に沿って区民が使いやすい料金であることが大切です。リニューアル＝値上げとならないよう、考えてほしい。

ご意見・ご質問頂きました

○「先日の雨で千住大橋のたもとのUターンの右車線が冠水ぎみで通りづらくなっていました。集中豪雨というより水はけが悪いのでしょうか？」とご質問頂きました。…どうも落ち葉などで排水がうまくいっていませんでした。写真ありがとうございます。○「JR高架下の駐輪場閉鎖で放置自転車がが増えないのでしょうか？ホームセンターの駐輪場の駐輪が増えている？」とご質問頂きましたが、とりあえずは、区立駐輪場も空きもあり、放置が増えてはいけません。

